



Coalición Internacional para Detener el Genocidio en Palestina llama a los países del mundo a respaldar a Sudáfrica en la CIJ contra Israel y exhorta a los movimientos populares presionar a sus gobiernos a tomar este paso.

Nota de Prensa

Coalición global llama a los países del mundo a respaldar a Sudáfrica en la CIJ contra Israel

4 enero de 2024

Contacto

Adrienne Pine +1-202-652 5601 adrienne@quotha.net

Una nueva coalición exhorta a los países del mundo a presentar Declaraciones de Intervención en la Corte Internacional de Justicia (también conocida como la Corte Mundial) en apoyo al caso de Sudáfrica de genocidio contra Israel.

La [Coalición Internacional Para Detener el Genocidio en Palestina](#) se convocó por la necesidad urgente de invocar la Convención para la Prevención y la Sanción del Delito de Genocidio en la Corte Internacional de Justicia (CIJ) para ponerle fin al bombardeo y a los crímenes de guerra que se está cometiendo el estado de Israel en los Territorios Palestinos Ocupados. El 29 de diciembre tuvimos un paso de avance significativo en este esfuerzo cuando Sudáfrica presentó un [caso bien documentado contra Israel en la Corte Internacional de Justicia \(análisis y resumen en español\)](#).

La coalición—que incluye la Internacional Progresista, la Asociación Internacional de Juristas Demócratas, la Asamblea Palestina para la Liberación, Democracia Para El Mundo Árabe Ahora (DAWN por sus siglas en inglés), la Red de solidaridad con prisioneros palestinos Samidoun, la Alianza Negra por la Paz, Resistencia Popular, CODEPINK y muchos más—“firmemente apoya [el llamamiento del 2 de enero de parte del Comité Coordinador Palestino Anti-Apartheid \(PAACC\)](#) exhortando a los gobiernos del mundo a apoyar a Sudáfrica con Declaraciones de Intervención, que pueden ser presentadas antes o después de la audiencia, que tomará lugar [el 11 y 12 de enero, 2024](#).”

Afirma la coalición: “Las Declaraciones de Intervención en apoyo a la invocación de Sudáfrica de la Convención para la Prevención y la Sanción del Delito de Genocidio contra Israel, aumentan la probabilidad de que un fallo positivo de crimen de genocidio se hará cumplir por las Naciones Unidas para que se tome acciones para detener todos los actos genocidas, y para hacer responsables de la comisión de estos crímenes a quien lo realiza.”

“Es un imperativo que los demás Estados respalden la histórica decisión de Sudáfrica para exigir que Israel se haga responsable de sus crímenes bajo ley internacional,” dijo Suzanne Adely, presidente del Gremio Nacional de Abogados (EEUU) y miembro del buró de la Asociación Internacional de Juristas Demócratas. Agregó, “Una manera sencilla e inmediata para hacerlo es mediante la presentación de Declaraciones de Intervención en apoyo al caso de Sudáfrica en la CIJ de la Convención para la Prevención

y la Sanción del Delito de Genocidio. El aislamiento creciente de Israel y los EEUU y sus aliados europeos indica que este es un momento clave para que los movimientos populares presionen a sus gobiernos a tomar este paso para quedar del lado correcto de la historia.” Adely lideró una [delegación internacional](#) a Cairo el noviembre pasado para exigir la apertura del paso fronterizo de Rafa

Ajamu Baraka, presidente del comité coordinador de la Alianza Negra por la Paz, organización que ha [condenado](#) repetidamente a la campaña genocida de Israel en curso en los Territorios Palestinos Ocupados, dijo, “La acción tomada por el gobierno sudafricano es un esfuerzo valiente nada menos que para salvaguardar la credibilidad de los mecanismos que fueron diseñados para proteger los derechos humanos y la ley internacional. La petición de Sudáfrica es un recordatorio que los Estados y la sociedad internacional tienen un imperativo moral y legal de oponerse a la impunidad. Se ha identificado al genocidio como uno de los crímenes internacionales más atroces. Si al Estado israelí y sus patrocinadores se les permite escapar de la justicia y la condena internacional, se despojará al sistema internacional actual de justicia de cualquier legitimidad.”

Lamis Deek, abogada palestina radicada en Nueva York, cuyo bufete convocó a la Comisión de Justicia para Crímenes de Guerra, Reparaciones y el Derecho de Retorno de la Asamblea Palestina para la Liberación, y también a la Alianza Global Legal Para Palestina, agregó que “Éste es un momento único para poder lograr que la presión social colectiva, exhortando a los gobiernos del mundo a apoyar a Sudáfrica, sea un punto de inflexión para Palestina. Mediante la CIJ, Sudáfrica está listo para dar un golpe decisivo contra este genocidio brutal dirigido por Israel en coordinación con los Estados Unidos. Urge que otros Estados presenten intervenciones en apoyo al caso—y se requiere que la Corte sienta la mirada fija de las masas para poder resistir lo que sin duda será una campaña de presión extrema de parte de los Estados Unidos hacia la Corte. Las leyes e instituciones internacionales humanitarias son diseñados para, y se deben ver como, herramientas para el pueblo, no como abstracciones lejanas. Los movimientos sociales pueden —y deben— jugar un papel estratégico y poderoso sumándose a este

llamamiento dentro de su trabajo solidario, no sólo hasta que sus gobiernos presenten Declaraciones de Intervención sino hasta que la CIJ imparta justicia.”

La Coalición Internacional Para Detener el Genocidio en Palestina “exhorta a grupos anticoloniales, antiimperialistas, de DDHH, sindicatos y otros, a aumentar la presión pública movilizándose de inmediato para exigir a sus respectivos gobiernos a presentar Declaraciones de Intervención en la Corte Internacional de Justicia. Sin importar el fallo de la Corte Mundial en el caso de Sudáfrica contra Israel, la coalición se compromete a continuar a luchar para detener el genocidio en Palestina y seguirá tomando acciones para realizar este fin”.

La Coalición Internacional Para Detener el Genocidio en Palestina está trabajando actualmente en la amplificación global de este esfuerzo recolectando firmas para una carta que ya está firmada por más de 300 organizaciones de todo el mundo. Se puede leer y firmar [aquí](#).